



Bürgersprechstunde Weimar **04.02.2026** |
Bürgersprechstunde Erfurt **12.02.2026** |
Michaels Hauptstadtgespräch in Erfurt
31.03.2026 und am **01.04.2026** in Weimar

MichaelsMonat



Bund und Land geben Rückendeckung fürs Ehrenamt

In Deutschland engagieren sich 30 Millionen Menschen, davon 750.000 in Thüringen. Dieses Engagement verdient Anerkennung und Unterstützung. Gemeinsam mit Lennart Geibert, Guntram Wothly und Roland Bodechtel habe ich eine Ehrenamtsveranstaltung im Grammetal initiiert, bei der 30 Vereine die Vielfalt des Ehrenamts zeigten.

Wir haben bereits viel erreicht: Mit dem neuen Ehrenamtsministerium in Thüringen, der Abschaffung der GEMA-Gebühren und dem Programm „Aktiv vor Ort“ mit Förderungen bis 5.000 Euro schaffen wir konkrete Hilfen. Ab Dezember 2025 können wieder Anträge gestellt werden.

Ehrenamt braucht nicht nur Dank, sondern gute Rahmenbedingungen. Dafür setze ich mich ein.



Grammetal: Ehrenamtsveranstaltung im Grammetal mit dem Bürgermeister Roland Bodechtel, dem Ehrenamtsbeauftragten der Landesregierung Guntram Wothly, dem Bürgermeister von Isseroda Konstantin Schwark und Michael

Zurück im „Kinderland“

Zum bundesweiten Vorlesetag besuchte ich den Weimarer Kindergarten „Kinderland“, in dem ich selbst als Kind war. Dort las ich den Kindern die Geschichte „Urmel schlüpft aus dem Ei“ vor, ein besonderer Moment, der große Begeisterung auslöste.

Als Vater weiß ich, wie wichtig gemeinsames Lesen ist: Es stärkt Fantasie, Bildung und Zusammenhalt. Der Vorlesetag fand bereits



zum 22. Mal statt, getragen von Stiftung Lesen, DIE ZEIT und der Deutsche Bahn Stiftung. Ziel ist es, die Bedeutung des Vorlesens hervorzuheben.

Laut Vorlesemonitor 2024 fehlt jedem dritten Kind eine prägende Vorleseerfahrung. Regelmäßiges Vorlesen fördert Lesekompetenz und damit bessere Chancen im Beruf sowie ein positives Selbstbild.

*Vorlesetag im Kindergarten
"Kinderland" in Weimar-West*

Besuch aus Erfurt Nordstadt

Während der letzten Sitzungswoche durfte ich meinen Ortsverband Erfurt Nordstadt in Berlin begrüßen. Die Gruppe erhielt einen Einblick in das politische Berlin mit einer Führung durch den Deutschen Bundestag und das Reichstagsgebäude. Besonders



Der Ortsverband Erfurt-Nordstadt mit Michael im Bundestag

beeindruckend war der Blick von der Kuppel über die Hauptstadt sowie die Teilnahme an einer Plenardebatte.

Ein weiteres Highlight war die Führung im Bundeskanzleramt, eine besondere Gelegenheit, Politik hautnah zu erleben. Die Eindrücke machten den Besuch zu einem unvergesslichen Erlebnis und zeigen, wie wichtig es ist, Politik greifbar zu machen.

Roter Berg hat wieder lebendigen Mittelpunkt

Am 19. November wurde der neue Rewe-Markt im Zoopark-Center am Roten Berg eröffnet. Rund 200 Gäste feierten die Wiederbelebung des Wohngebiets, das über fünf Jahre ohne Nahversorger auskommen musste. Für die rund 6.000 Menschen im Umfeld bedeutet der Markt eine deutliche Verbesserung der Lebensqualität.

Als „Green Building“ benötigt er nur etwa 50 Prozent der Energie herkömmlicher Supermärkte – ein Zeichen für Zukunftsfähigkeit und ökologisches Bewusstsein.



Die Eröffnung zeigte eindrucksvoll, wie wichtig Nahversorgung für die Menschen vor Ort ist: Der Rote Berg hat wieder einen lebendigen Mittelpunkt.

Die Eröffnung des neuen Rewe Marktes konnte endlich gefeiert werden, im Bild Michael mit Marina Rothe und Dustin Hofmann

Schülerfirma ReOli auf dem Erfurter Weihnachtsmarkt

In dieser Woche habe ich den Stand der Schülerfirma ReOli meiner alten Schule, der Gemeinschaftsschule 10 in Erfurt, auf dem Weihnachtsmarkt besucht. Für mich war es ein besonders schöner Moment, die engagierten Schülerinnen und Schüler dort zu treffen.

Zum ersten Mal durften sie ihre selbst gefertigten Produkte präsentieren. Liebevoll genähte Sorgenfresser, Schlüsselbänder,

Geschenkbeutel, Wichtel und viele weitere kleine Kostbarkeiten. Man spürt sofort, mit wie viel Herzblut und Kreativität jedes Stück entsteht.

Es macht mich stolz zu sehen, wie die Jugendlichen mit ihrem Projekt Verantwortung übernehmen und gleichzeitig Freude und Begeisterung verbreiten. Der Weihnachtsmarkt war für sie die perfekte Bühne, um ihre Arbeit einem großen Publikum zu zeigen – und die Resonanz war großartig.



Michael mit Christine Stauch, Patrick Ziehm und einigen Schülerinnen von ReOli am Stand auf dem Weihnachtsmarkt

Weihnachtsgruß

In dieser besonderen Zeit des Jahres wünsche ich Ihnen von Herzen frohe und friedvolle Weihnachten. Möge das Fest Ihnen Momente der Ruhe, Freude und Nähe zu Ihren Liebsten schenken. Ich bin dankbar für die Begegnungen und das Vertrauen im vergangenen Jahr und freue mich darauf, gemeinsam mit Ihnen zuversichtlich ins neue Jahr zu starten.

Ihr Michael Hose



Das haben wir in Berlin erreicht:

- ✓ Pendlerpauschale erhöht: Ab dem 21. Kilometer steigt sie dauerhaft auf 0,38 Euro pro Kilometer, eine Entlastung für Millionen Berufspendler.
- ✓ Stromsteuer gesenkt: Die Abgabe auf Strom wird von 2,05 Cent auf 1,50 Cent pro Kilowattstunde reduziert. Für Haushalte bedeutet das eine spürbare Entlastung von rund 150 Euro pro Jahr.
- ✓ Gastrosteuer gesenkt: Für Speisen in Restaurants gilt weiterhin der ermäßigte Mehrwertsteuersatz von 7 statt 19 Prozent. Das entlastet die Gastronomiebranche insgesamt um etwa 3 Milliarden Euro und sorgt dafür, dass Essen gehen bezahlbar bleibt.
- ✓ Ehrenamtspauschale erhöht: Ab Januar 2026 steigt diese von 840 auf 960 Euro, die Übungsleiterpauschale von 3.000 auf 3.300 Euro, ein starkes Zeichen für die Anerkennung des Ehrenamts.

Diese Schritte zeigen: Wir setzen uns für spürbare Entlastungen ein – im Alltag, im Beruf und für das Ehrenamt.

